

LA COMISIÓN ESPECIAL ELECTORAL LOS ANALIZARÁ

# Comienza registro para aspirantes a rector en UAEMéx

Se espera que seis universitarios, cinco mujeres y un hombre, cumplan con el requisito para entrar en el proceso

SERGIO MACEDO

Los aspirantes a rector de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) deberán registrar su candidatura este jueves ante la Comisión Especial Electoral de la Máxima Casa de Estudios de la entidad.

Hasta el momento, se prevé la participación de seis universitarios que buscarán sustituir a Carlos Barrera Díaz; al menos tres mujeres han confirmado su intención de

participar: la exdirectora de la Facultad de Ciencias Políticas, Laura Benhumea González; la exsecretaria de Investigación y Estudios Avanzados, Patricia Zarza Delgado, y MariCruz Moreno Zagal.

Pero también se espera que acudan a la etapa de registro Eréndira Fierro Moreno, quien se desempeñó como secretaria de Administración en la actual gestión; María José Bernáldez Aguilar, directora de la Facultad de Derecho, y el único varón, Eduardo Aguado López.

De acuerdo con la convocatoria,

publicada el pasado 21 de febrero, la solicitud de registro de los aspirantes al cargo de rector, deberá presentarse por escrito ante la Comisión Especial Electoral el 6 de marzo de 2025, en horario de 09:00 a 12:00 horas, en la Sala de Rectores.

Los documentos que deberán presentar son acta de nacimiento, documento fehaciente que lo acredite como personal académico definitivo de la UAEMéx, título profesional de licenciatura expedido por una universidad pública mexicana, grado académico de maestro o doc-



tor, constancia de tener por lo menos cinco años ininterrumpidos de antigüedad de servicios prestados a la casa de estudios.

De igual manera, deberán presentar constancia de haber desarrollado actividad de jornada completa en la Universidad Autónoma del Estado de México, al menos un año antes inmediato a la elección, constancias de haber prestado servicios a la universidad, con trabajos de docencia e investigación, en los últimos tres años.

Asimismo, constancias de no haber sido sancionado por responsabilidad administrativa, o por falta a la responsabilidad universitaria, constancia expedida por la Defensoría de los Derechos

▲ La sala de rectores del edificio de Rectoría de la UAEMéx será la sede de registro para los aspirantes a encabezar a la máxima casa de estudios de la entidad. Foto. Especial

Universitarios de no haber sido sujeto de recomendación por la violación o afectación de algún derecho universitario, entre otros.

De acuerdo con las condiciones, una vez entregados los documentos, los aspirantes deberán esperar a que la Comisión Especial Electoral analice y discuta cada una de las solicitudes y, en caso de no existir incompatibilidades, se procederá al otorgamiento del registro.

# GEM no se meterá en la elección UAEMéx: Duarte

**Seguimiento.** De acuerdo con el secretario, respetarán sus procesos internos, manifestando disposición de colaboración

MONSERRAT MATA  
TOLUCA

El secretario general de Gobierno, Horacio Duarte Olivares, subrayó que el gobierno estatal no intervendrá en el proceso de elección de la nueva rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), respetando sus procesos internos, y manifiesta la colaboración con quien resulte electo o electa.

“El gobierno del estado no se va a meter en la elección de la Universidad, hay un respeto, vamos a esperar a que se haga el registro de las candidatas y candidatos y derivado de ello será la comunidad universitaria, en el marco de la ley y las normas universitarias, la que defina quién será la rectora o el rector”.

Añadió que desde el gobierno mexiquense serán “muy cuidadosos, muy respetuosos”, para no interferir en este proceso, que iniciará de manera formal este 6 de marzo con el registro respectivo de quienes deseen participar en la elección.

“El gobierno del estado ni se mete ni tiene interés, vamos a ser respetuosos, que sea la comunidad y que para bien del Estado de México se tenga un rector o rectora fuerte, que colabore, eso sí”.

Después de la elección, y una vez que la propia comunidad universitaria haya definido a quién será su rector o rectora en los próximos 4 años, detalló el funcionario estatal, se estará planteando que haya una profunda colaboración con el gobierno del estado, “porque nos conviene que la universidad pública de nuestro estado se fortalezca”.



“No es un tema de género, vamos a ser respetuosos”. I. CARMONA

## CLAVES

### Apoyo público

El secretario general de Gobierno, Horacio Duarte Olivares recordó que en el paquete fiscal de este 2025, la Autónoma Mexiquense tuvo un incremento presupuestal “porque estamos decididos a apostarle a la universidad pública y a las instituciones que tiene nuestro estado”.

### Tiempo de mujeres

Ante la pregunta expresa de si también al interior de esta casa de estudios “era tiempo de mujeres”, frase que se ha utilizado a nivel nacional para referirse a la llegada de mujeres a puestos de liderazgo, como en el caso de la presidenta Claudia Sheinbaum o la gobernadora Delfina Gómez, el funcionario reiteró que serán las y los universitarios quienes decidan si es momento de que la rectoría sea, o no, ocupada por una mujer. “No es un tema de género, vamos a ser respetuosos”.